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ATA N.º 8/2020 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE, 

REALIZADA NO DIA 02 DE MARÇO DE 2020 

 

Aos dois dias do mês de março do ano dois mil e vinte, nesta cidade de Peniche, no Auditório do 

Edifício Cultural do Município de Peniche, sito na Rua dos Hermínios, com a participação dos 

Excelentíssimos Senhores Henrique Bertino Batista Antunes, Presidente, Ana Rita Trindade 

Petinga, Vice-Presidente, Mark Paulo Rocha Ministro, Filipe Maia de Matos Ferreira Sales, 

Cristina Maria Luís Leitão, Jorge Manuel Rosendo Gonçalves e Rogério Manuel Dias Cação, 

Vereadores, reuniu-se, ordinariamente, a Câmara Municipal de Peniche, com a seguinte ordem de 

trabalhos: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- 1.º - Aprovação de atas de reuniões anteriores.-----------------------------------------------  

 ------------- 2.º - Período de intervenção do público. -------------------------------------------------------  

 ------------- 3.º - Período de antes da ordem do dia. --------------------------------------------------------  

 ------------- 4.º - Ordem do dia: -------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística: -------------------------------------------  

 ------------------- 1) Exposição sobre pedido de informação para parcela de terreno, sito no 

Caminho da Nora, em Peniche, apresentado em nome de Agostinho da Silva Pedro – Pelouro do 

Planeamento e Urbanismo; ------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 2) Pedido de licenciamento para construção de moradia unifamiliar, para o prédio 

sito na Rua da Cancela - Casal Salgueiro, no Lugar da Estrada, apresentado em nome de Manuel 

Filipe Lopes da Silva Correia – Pelouro do Planeamento e Urbanismo;--------------------------------  

 ------------------- 3) Declaração de cedência de terreno para o domínio público municipal, 

apresentada em nome de Plastimar – Indústria de Matérias Plásticas, S.A. – Pelouro do 

Planeamento e Urbanismo; ------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 4) Pedido de licenciamento para legalização de moradia unifamiliar, telheiro e 

muros de vedação, para o prédio sito na Rua Passos Dona Leonor, em Peniche, apresentado em 

nome de Noel de Jesus Costa - Cabeça de Casal da Herança de – Pelouro do Planeamento e 

Urbanismo;------------- ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 5) Pedido de licenciamento para construção de telheiro com demolição de anexos 

existentes, para o prédio sito na Rua das Flores, n.º 5, em Bôlhos, apresentado em nome de 

Francisco Manuel – Pelouro do Planeamento e Urbanismo;------------ ---------------------------------  

 ------------------- 6) Pedido de licenciamento para construção de moradia unifamiliar, muros e 

piscina, para o prédio sito na Rua da Cascalheira, na Serra d’El-Rei, apresentado em nome de 

Francisco José Marques Oliveira – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; ---------------------------  

 ------------------- 7) Pedido de informação prévia sobre a viabilidade para construção de moradia 

unifamiliar e garagem, sito no Bairro dos Ratolas, n.º 13, em Ferrel, apresentado em nome de 

Maria Manuela da Silva Pires – Pelouro do Planeamento e Urbanismo;-------- -----------------------  

 ------------------- 8) Pedido de licenciamento para construção de estabelecimento hoteleiro, para o 

prédio sito na Fonte Velha, em Coimbrã, apresentado em nome de Monte Parrocho, Unipessoal, 

L.da – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 9) Pedido de licenciamento para legalização de moradia, para o prédio sito no 

Largo do Visconde, n.º 13, em Peniche, apresentado em nome de João Vicente Ferreira – Pelouro 

do Planeamento e Urbanismo; --------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 10) Pedido de licenciamento para alterações no decurso da obra na vigência da 

licença n.º 20/18, para o prédio sito na Rua da Liberdade n.º 30, nos Casais Brancos, apresentado 

em nome de Marlene Sofia Pinto Tomé – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; -------------------  
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 ------------------- 11) Pedido de licenciamento para demolição do existente e construção de moradia 

unifamiliar, para o prédio sito na Rua Bela de Morais, n.º 5, nos Casais do Baleal, apresentado em 

nome de Zurab Sabanadze – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; -----------------------------------  

 ------------------- 12) Concurso público para contratação da empreitada de reabilitação do edifício 

da antiga central elétrica para Centro Cívico e Intergeracional de Peniche - Pelouro do 

Planeamento e Urbanismo; ------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 13) Empreitada de “Musealização do Sitio Arqueológico do Morraçal da Ajuda” 

– Pelouro do Planeamento e Urbanismo; --------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 14) Áreas sob jurisdição portuária que se encontram em avaliação, a transitar para 

o Município, no âmbito do processo de Descentralização de Competências ao abrigo do Decreto-

Lei n.º 72/2019, de 28 de maio – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; ------------------------------  

 ----------------- Divisão de Obras Municipais: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 15) Sinalização vertical na Rua Barbosa Du Bocage, em Bufarda – Pelouro do 

Trânsito;------------------- ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 16) Incumprimento de prazo da empreitada “Construção da ligação pedonal e 

ciclável entre o Parque Urbano de Peniche e o Casal da Vala (proc. 212.A/DOM) –Pelouro das 

Obras Municipais;-----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 17) Sinalização para reserva de lugar de estacionamento para pessoa com 

mobilidade condicionada, na Rua Gago Coutinho, em frente ao Bloco 5, em Peniche – Pelouro do 

Trânsito;-------------------- --------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Energia e Ambiente: ------------------------------------------------------------  

 ------------------- 18) Projeto de espaços exteriores para o Parque Canino, do Parque Urbano da 

Avenida Monsenhor Manuel Bastos Rodrigues de Sousa, em Peniche – Pelouro Espaços Verdes;  

 ----------------- Protocolos: -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 19) Adesão ao protocolo para a renovação do cartão de cidadão nos Espaços do 

Cidadão, celebrado entre a Agência para a Modernização Administrativa, I.P. (AMA), o Instituto 

dos Registos e do Notariado, I.P. (IRN) e o Instituto de Gestão Financeira e Equipamentos da 

Justiça, I.P. (IGFEJ) – Pelouro da Administração Geral; -------------------------------------------------  

 ------------------- 20) Protocolo a celebrar entre o Município de Peniche e o Clube Stella Maris de 

Peniche para comparticipação das despesas com a substituição do telhado, obras de reabilitação e 

de manutenção do Pavilhão Polivalente – Pelouro do Desporto; ----------------------------------------  

 ------------------- 21) Protocolo de colaboração entre o Município de Peniche e a Associação 

Patrimonium – Centro de Estudos e Defesa do Património da Região de Peniche, para criação de 

condições físicas para a Associação exercer a sua atividade – Pelouro da Cultura; -------------------  

 ----------------- Intervenção social: ----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 22) Pedido de habitação social – Processo n.º 24/2017 – Pelouro da Solidariedade 

Social;------------------- -----------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Educação:---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 23) Atribuição de bolsas de estudo a alunos do ensino superior para o ano letivo 

de 2019/2020 – Pelouro da Educação; -----------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Eventos de iniciativa municipal: ------------------------------------------------------------  

 ------------------- 24) Prémios de Mérito Desportivo aos Jovens do Concelho de Peniche 2018/2019 

– Pelouro da Juventude; ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 25) Semana da Juventude de Peniche 2020 – Pelouro da Juventude;--------- ------  

 ----------------- Património municipal: ------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 26) Arrendamento comercial, sito na Ilha da Berlenga, onde funciona o 

estabelecimento de restauração denominado Castelinho da Ilha da Berlenga – Transmissão da 

posição contratual - Pelouro da Administração Geral; ----------------------------------------------------  

 ------------------- 27) Aquisição de três armazéns, sitos na zona industrial da Prageira – Pelouro da 
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Administração Geral; -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 28) Contratação de empréstimo para aquisição de três armazéns, sitos na Zona 

Industrial da Prageira, em Peniche - Pelouro das Finanças; ----------------------------------------------  

 ------------------- 29) Doação de uma parcela de terreno, sita na Rua Vítor Baltazar, em Atouguia 

da Baleia, para construção de um lar – Pelouro da Administração Geral;-------------- ----------------  

 ----------------- Aquisição de bens e serviços: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 30) Fornecimento de combustíveis rodoviários – Pelouro da Administração 

Geral;----------------------- --------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Relacionamento Institucional: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 31) Proposta de concretização do modelo de cogestão para o território da Reserva 

Natural da Berlenga, no âmbito do Decreto-Lei n.º 116/2019, de 21 de agosto – Pelouro da Gestão 

Ambiental;-------------------- -----------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 32) Participação do Município de Peniche na iniciativa “Hora do Planeta” – 

Pelouro da Gestão Ambiental e Energética; -----------------------------------------------------------------  

 ----------------- Licenciamento de atividades diversas: -----------------------------------------------------  

 ------------------- 33) Licenciamento de convívio com animação musical, para comemoração da 

Semana Académica da Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar, requerido pela 

Associação de Motociclismo de Peniche – Pelouro da Administração Geral; -------------------------  

 ------------------- 34) Licenciamento de cerimónia de Bênção das Pastas, requerido pela Associação 

de Estudantes da Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar do Instituto Politécnico de 

Leiria – Pelouro da Administração Geral; -------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Apoios diversos: -------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 35) Comparticipação para transporte escolar no ano letivo 2019/2020, solicitada 

pelo aluno Marco Inácio Silva Casimiro – Pelouro da Educação;----------- ----------------------------  

 ------------------- 36) Atribuição de apoio a cidadão em situação de vulnerabilidade social – Pelouro 

da Solidariedade Social; ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 37) Isenção do pagamento da taxa a atletas e Instituições que participam na 41.ª 

Corrida das fogueiras – Pelouro do Desporto; --------------------------------------------------------------  

 ------------------- 38) Apoios concedidos às Associações com sede no Concelho de Peniche, não 

abrangidos pelo Regulamento Municipal de Apoio ao Associativismo – Pelouro do 

Associativismo; -------------- -----------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 39) Atribuição de apoio a pessoas em situação de vulnerabilidade social, com 

Isenção do pagamento da taxa para colocação de contentores para remoção de lixo no armazém, 

sito na Rua das Gaivotas, 15, em Peniche – Pelouro da Solidariedade Social; ------------------------  

 ----------------- Diversos:----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 40) Responsabilidade extracontratual do Estado, no âmbito de um processo de 

que é titular Elsa Rodrigues - Pelouro da Administração Geral; -----------------------------------------  

 ------------------- 41) Plano Local de Saúde; -----------------------------------------------------------------  

 ------------------- 42) Proposta de mapa da festa em Honra de Nossa Senhora da Boa Viagem – 

Pelouro da Administração Geral; -----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 43) Associação de Proteção dos Animais de Peniche – Doação de terreno e de 

construções, aceitação de verba e extinção do protocolo – Pelouro das Finanças.------- -------------  

 ------------- 5.º - Aprovação da minuta da ata. --------------------------------------------------------------  
A reunião foi aberta, pelo senhor Presidente, eram nove horas e trinta e três minutos, encontrando-

se na sala os sete elementos que compõem a Câmara Municipal de Peniche. -------------------------  

A senhora Vereadora Cristina Leitão chegou às nove horas e quarenta e um minuto, quando 

decorria o período de intervenção do público. --------------------------------------------------------------  

A reunião foi interrompida entre as treze horas e cinco minutos e as catorze horas e tinta e seis 

minutos.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Estiveram presentes os senhores: Inês Lourenço, Secretária de Apoio à Vereação, e Marina Viola, 

Assistente Técnica da Divisão de Administração e Finanças, durante toda a reunião, Ana Carriço, 

Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, em regime de substituição, durante a 

apreciação e votação dos pontos um a catorze da ordem do dia, Alexandra Tormenta, Técnica 

Superior de Urbanismo da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, durante a apreciação e 

votação dos pontos um e catorze da ordem do dia, Leandro Martinho, Técnico Superior de 

Arquitetura da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, durante a apreciação e votação dos 

pontos três a oito da ordem do dia, Rodrigo Lopes, Técnico Superior de Arquitetura da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística, durante a apreciação e votação dos pontos nove a onze da 

ordem do dia, e Florinda Monteiro, Engenheira Técnica Civil da Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística, durante a apreciação e votação dos pontos doze e treze da ordem do dia, Marta Miguel, 

Técnica Superior de Psicologia Clínica, durante a apreciação e votação do ponto vinte e quatro da 

ordem do dia, e Sónia Leal, Assistente Técnica da Divisão de Administração e Finanças, durante 

a apreciação e votação do ponto vinte e nove da ordem do dia. ------------------------------------------  

 

ATAS DE REUNIÕES ANTERIORES: 

 

Foram presentes, aprovadas e assinadas as atas n.os 49, 50, 51 e 52/2019, das reuniões camarárias 

realizadas nos dias 14, 21, 24 e 28 de outubro de 2019, tendo sido dispensada as suas leituras por 

os respetivo textos terem sido previamente distribuídos pelos membros da Câmara. Apenas 

participaram na aprovação das atas os membros da Câmara Municipal que estiveram presentes nas 

respetivas reuniões, observando o n.º 3 do artigo 34.º do Código do Procedimento Administrativo, 

aprovado pelo Decreto-Lei n.º 4/2015, de 7 de janeiro. ---------------------------------------------------  

 

PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 

 

O senhor Presidente deu a palavra aos cidadãos presentes que manifestaram intenção de intervir, 

apresentando-se de seguida, de forma sumária, nos termos do n.º 6 do artigo 49.º do Anexo I da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, os esclarecimentos que foram solicitados e as respostas dadas: 

Senhor Eugénio Nunes: 

- Disse que os assuntos que iriam apresentar, já estavam identificados há algum tempo. Fez 

referência à Rua Principal, na Bufarda, que é uma questão imprescindível ser resolvida, com 

alguma brevidade, pensando sempre na segurança das pessoas, que é o caso de passeios. Em 

relação ao jardim, em frente ao café Central, que com a situação do carnaval, criou algumas 

polémicas, porque umas pessoas querem uma coisa e outras querem outra. Falou na urbanização, 

em frente ao minimercado, que ficou inacabada, há muitos acabamentos a fazer, e já questionaram 

mais do uma vez quem tinha a obrigação de a terminar, e até ao momento não obtiveram resposta, 

pelo que gostariam de saber, para que se tome uma posição, no sentido de resolver aquela questão. 

Referiu, também, mais uma vez, a necessidade de ser instalados alguns sinais verticais e, talvez, 

no pavimento, na parte norte da Bufarda, na zona dos Loureiros, uma série de ruas que são 

“armadilhas” para quem ali circula. Disse que têm falado sobre estes assuntos, também com o 

senhor Presidente da Junta de Freguesia de Atouguia da Baleia. Deu conta que, na quinta-feira, 

reuniram com o senhor Presidente da Junta, e as coisas estão a ficar muito complicadas. Perguntou 

se existia alguma possibilidade de a Câmara Municipal intervir sobre a postura do senhor 

Presidente da Junta, Afonso Clara, em relação a alguns assuntos que se passam na Bufarda. 

Consideram que o Senhor Afonso está a ser incorreto e alguma medida teria de ser tomada. ------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino:  
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- Em relação à primeira questão que, também, já foi respondida várias vezes, disse que nunca iria 

ultrapassaria aquilo que, em termos estratégicos para o desenvolvimento, estratégico em termos 

de aproveitamento dos fundos comunitários, são as oportunidades que estão a decorrer das 

candidaturas, e que alguns desses processos ainda estão a ser tratados, referindo-se aos processos 

da centra elétrica, da 2.ª fase do Fosso da Muralha, da reabilitação das Muralhas de Peniche, do 

Morraçal da Ajuda, que têm muitos procedimentos, e são apenas duas pessoas que os fazem. Disse 

que logo que fosse possível, e já foi conversado, internamente, se poderiam transferir a empreitada 

para adjudicar o projeto de execução da Rua Principal, na Bufarda, da Rua D. Francisco Coutinho, 

em Atouguia da Baleia, e da Rua Nossa Senhora da Guia, em Ferrel, o fariam de imediato. -------  

- Em relação ao jardim, disse que aquilo poderia ter outro enquadramento. Deu conta que está, 

neste momento, a ser trabalhado pela sala de projeto, esperando que, em breve, seja presente em 

reunião de Câmara para ser avaliado. ------------------------------------------------------------------------  

- Relativamente à urbanização junto ao minimercado, referiu que os acabamentos são 

responsabilidade da Câmara Municipal. Deu conta que já foi ao local e a Câmara Municipal irá 

executar assim que poder. --------------------------------------------------------------------------------------  

- Sobre a questão da sinalização de trânsito, disse que teria, sempre, que passar pela Junta de 

Freguesia de Atouguia da Baleia. Referiu que iria falar com a Junta de Freguesia para saber se 

pretendem fazer uma proposta, caso não a possam fazer, pode solicitar que se faça a avaliação. --  

- Relativamente à questão colocada sobre o senhor Presidente da Junta de Atouguia da Baleia, 

disse que não compete à Câmara Municipal, como instituição, nem com aquela Junta de Freguesia 

nem com outra. Referiu que daquilo que foi ouvindo, nos últimos dois anos, do senhor Eugénio 

Nunes e do senhor Presidente da Junta de Freguesia de Atouguia da Baleia, Afonso Clara, é de 

parte a parte e, na sua opinião, pode ser ultrapassado. Disse, ainda, que o grupo da Bufarda e outros 

grupos pretendiam que a Câmara Municipal e as Juntas de Freguesias conseguissem fazer tudo o 

que tem sido reivindicado, que não é mau, pelo contrário, é positivo que apareçam pessoas da 

população reivindicativas, participativas, com sugestões, mas quer a Câmara Municipal quer as 

Juntas de Freguesias não têm condições de corresponder, perante tantas necessidades. Disse, ainda, 

que tem um bom relacionamento com o senhor Presidente da Junta de Freguesia de Atouguia da 

Baleia. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Eugénio Nunes: 

- Em relação à Junta de Freguesia, sugeriu que se pudesse convocar uma reunião para que possa 

defender-se também. Referiu que há uma grande indignação na Bufarda, e as coisas estão muito 

tensas. Alertou para o facto de ser possível ser feita uma manifestação pública. ----------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que, na sua opinião, não é assunto para a reunião de Câmara. Referiu que poderiam falar 

no final do dia, e que não havia problema em falar com o Senhor Afonso Clara. Disse, ainda, que 

ouviu e vão tentar ajudar. --------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Eugénio Nunes: 

- Em relação à urbanização, frente ao minimercado, disse que tinham a informação de que existia, 

no projeto, um parque de diversão. Perguntou se era verdade. -------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Em relação ao parque infantil, disse que teria que analisar o projeto. Deu conta que iriam 

constituir uma comissão interna, essencialmente com técnicos, para avaliar todos os parques 

infantis que existem, e vão procurar que aquela equipa esteja muito bem preparada em relação a 
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todas as pretensões que possam vir a existir, até porque os parques infantis existentes têm que estar 

licenciados. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Rogério Cação: 

- Saudou a iniciativa de um grupo de munícipes que existe na Bufarda e, na sua opinião, Peniche 

e todo o nosso concelho ganharia muito se houvessem mais grupos deste género. É uma forma de 

participação cívica extremamente relevante. Referiu, a propósito de alusões a autarcas de mandatos 

anteriores, que ficava sempre muito incomodado quando se referem pessoas quando não estão 

presentes e, do ponto de vista ético, concorda com o que o senhor Presidente da Câmara disse. 

Têm razão em manifestar preocupação, mas, na sua opinião, se puder haver uma mediação a 

situação deve ser resolvida. Acredita que existem perspetivas diferentes, mas ambos querem o 

melhor para a Bufarda. Deu conta que a Junta de Freguesia tem as suas próprias competências. --    

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Agradeceu a presença e as questões colocadas, referindo que já não era a primeira vez que o 

dizia, neste contexto, que a Bufarda é de facto um exemplo de mobilização e de interesse da parte 

das pessoas, quanto aos problemas que elencam e às propostas que apresentam. Ultrapassando a 

parte da participação cívica, que é um direito muito bem usufruído por parte daquela comunidade, 

disse que está um pouco saturado da falta de clareza que existe quanto às responsabilidades, que 

não ajuda o processo democrático, e de credibilização dos órgãos autárquicos, porque os senhores 

colocaram um conjunto de soluções que crê não serem da responsabilidade da Junta de Freguesia, 

e as pessoas têm direito a saber de quem é a responsabilidade, e têm que a assumir com 

frontalidade, e caso não se consiga fazer não devem ser assumidos compromissos. Disse, ainda, 

que o princípio ético de falar quando as pessoas estão presentes, parece-lhe inaceitável que se 

possa, neste fórum, discutir sobre o relacionamento. Perguntou quais eram os problemas com a 

Junta de Freguesia de Atouguia da Baleia e com o senhor Presidente Afonso Clara. Referiu que o 

senhor Eugénio Nunes tem, sistematicamente, colocados questões, propondo as soluções, mas será 

a Câmara Municipal quer falar a verdade e dizer que não tem condições de resolver tudo, não sabe, 

porque não gere as prioridades. -------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que esta reunião tem vários aspetos lamentáveis. Referiu que era sua responsabilidade o 

lançamento dos concursos, mas as prioridades são as candidaturas. A obra da Rua Principal, na 

Bufarda, e das outras ruas não têm que ver com isso, até porque irão ser pagas pelo orçamento da 

Câmara Municipal. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

- Relativamente ao jardim, disse que o projeto está no setor de projetos, na sala de desenho. ------  

- Em relação ao acabamento da urbanização, disse que é da responsabilidade da Câmara Municipal, 

obviamente em parceria e ouvindo sempre a Junta de Freguesia. Foi dito, também, que quando a 

Divisão de Obras Municipais poder irá fazê-lo. ------------------------------------------------------------  

- Em relação à sinalética que propuseram, referiu que normalmente é com a Junta de Freguesia, 

mas, obviamente, a Câmara Municipal, também, o poderá fazer, mas prefere que seja sempre 

através da Junta de Freguesia. Disse, ainda, que a Câmara Municipal nunca iria deliberar sem ter 

a participação das Juntas de Freguesia, e referiu, também, que a Junta de Freguesia faz chagar à 

Câmara Municipal propostas nesse sentido. ----------------------------------------------------------------    

- Relativamente ao Parque infantil, junto ao minimercado, disse que iriamos analisar. --------------  

- Disse que não existia nenhuma inverdade, assume que a maior parte daquelas situações são da 

responsabilidade da Câmara Municipal. ---------------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 
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- Disse que saudava sempre o facto de o senhor Eugénio Nunes e outros moradores da Bufarda 

estarem presentes nas reuniões de Câmara, e aproveita sempre para voltar a sinalizar ao senhor 

Presidente aquilo que são as responsabilidades e os compromissos assumidos pela Câmara 

Municipal, e pelo senhor Presidente em particular. Referiu que, na segunda intervenção do senhor 

Presidente, o mesmo assumiu que a responsabilidade é quase toda da Câmara e ainda bem que o 

fez. Disse que a Junta de Freguesia não poderia resolver o problema da Rua Principal, na Bufarda, 

se não houver o projeto de execução. O senhor Presidente disse que as prioridades eram as 

candidaturas, o que é verdade, porque o Município tem que dar lugar a que se façam os projetos 

para as candidaturas, pois só assim o concelho pode desenvolver, mas a seguir há outras 

prioridades, e foi o senhor Presidente, enquanto candidato que referiu: “se existe prioridade nesta 

aldeia, será a construção de passeios, há muito aguardados na sua principal estrada. Não é 

aceitável que durante estes 12 anos de mandato de uma Câmara Municipal e de uma Junta de 

Freguesia, uns e outros não tivessem a capacidade e a vontade de por mãos a uma obra tão 

necessária. Existem evidentes sinais de perigo para as pessoas, e o que por si só podia ser um 

motivo para há muito se ter levado a cabo tão importante obra. Se confiarem nas nossas equipas 

para a Câmara Municipal sabemos que encaremos esta obra como uma das prioridades desde a 

primeira hora.” Referiu que o senhor Eugénio Nunes teria que colocar as questões ao senhor 

Presidente da Câmara e colocar questões e a questão que levantou de fazer uma manifestação, que 

é livre de o fazer, gostaria de saber porque razão se pretendem manifestar contra o senhor 

Presidente da Junta de Freguesia de Atouguia da Baleia, quando a responsabilidade de fazer as 

questões que ali colocaram é da Câmara Municipal. Solicitou que o senhor Eugénio Nunes com o 

senhor Presidente da Junta de Freguesia conseguissem, realmente, perceber aquilo que pode fazer 

na Bufarda, e o que não poder virem juntos solicitar ao senhor Presidente da Câmara. --------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Deu conta que já reuniu diversas vezes com o senhor Eugénio Nunes, durante este mandato, e 

relativamente ao relacionamento com o senhor Presidente da Junta de Freguesia, sempre lhe disse 

o que pensava. Disse que a Rua Principal, na Bufarda, é uma obra que não vai ser executado nem 

pelos serviços municipais, nem pela Junta de Freguesia, terá que ser contratada uma empreitada 

para a executar. Disse, ainda, que, há cerca de um ano, ao falar com os técnicos, questionou se não 

seria melhor contratar uma empresa que ajudasse a fazer aquele procedimento, e foi-lhe dito que 

não. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Eugénio Nunes: 

- Disse que não tinha qualquer motivação pessoal contra o senhor Presidente da Junta de Atouguia 

da Baleia, Afonso Clara. Referiu que junto à escola foram feitas algumas intervenções por parte 

da Junta de Freguesia, foram aplicadas lajetas, foi feito um passeio junto a um terreno rústico, que 

não consideravam prioridade, tendo-se perguntado a si próprio porquê ali e não na Rua Principal, 

que há situações muito mais prioritárias. --------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Atouguia da Baleia, Afonso Clara: 

- Deu conta que o Grupo “A bem da Bufarda” esteve, na quinta-feira, na Junta de Freguesia, e 

foram dadas as explicações que são oportunas, que são justas e corretas, e pareceu-lhe que eles 

tinham saído insatisfeitos, naturalmente, porque só ficarão satisfeitos quando o trabalho for feito, 

mas saíram conscientes das respostas e das questões que estão em cima da mesa. Referiu que o 

senhor Eugénio Nunes diz que o passeio junto à escola não era importante, curioso que na quinta 

feira um elemento do grupo dizia o contrário. Várias pessoas da Bufarda manifestaram a 

necessidade e o interesse em fazer aquilo. Disse, ainda, que o senhor Eugénio Nunes entende que 

a Junta de Freguesia não deve ter iniciativa, apenas faria aquilo que o grupo da Bufarda e o senhor 
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Eugénio Nunes entendiam, mas quando foi eleito foi para ouvir as pessoas da Bufarda, para, 

conjuntamente, desenvolver trabalho, não foi para fazer apenas as obras que um determinado 

grupo da Bufarda, por quem muito respeito, entendem que devem ser feitas, e segundo os critérios 

dos mesmos. Deu conta que, na quinta-feira, foi acusado que as primeiras obras foram de cariz 

político, porque tinha começado por fazer o lancil, frente ao António & Mateus e na rua que vai 

para Centro Social. Disse que quando entrou para a Junta de Freguesia aquele era um projeto que 

já estava sinalizado pelo anterior executivo. Informou que as lajetas aplicadas, foi a Junta de 

Freguesia que adquiriu e que fez todo o trabalho. Posteriormente, porque tinham sobrado lajetas, 

entenderam fazer do outro lado. Referiu que mediante os acordos que estão a decorrer entre a Junta 

de Freguesia e a Câmara Municipal, entendeu que não deveria ser esta a fornecer as lajetas, e como 

é sabido, a máquina da Câmara Municipal é mais demorada e as lajetas ainda não chegaram à 

posse da Junta de Freguesia, e foram as explicações dadas, na quinta-feira, que pensou que 

tivessem ficado entendidas. Disse, ainda, que a Bufarda é a aldeia onde a Junta de Freguesia de 

Atouguia da Baleia tem feito mais obra. Referiu que a Bufarda é uma terra que respeita e fará de 

tudo, mas é a Junta de Freguesia que define as prioridades. Se a Bufarda tem muitas carências não 

é em dois anos que se resolvem, e a Junta de Freguesia tem que se preocupar, também, com as 

outras localidades. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor António Augusto: 

- Informou que enviou uma carta, no dia 03 de dezembro 2019, ao senhor Presidente, que deveria 

ter tido resposta em um mês. Perguntou se iria ter resposta. ---------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que, provavelmente não acontecia apenas com o senhor António Augusto, mas que estavam 

a procurar melhorar. Referiu que para um melhor esclarecimento, aconselha que se inscrevam, 

mencionando o assunto. Perguntou qual é o assunto. ------------------------------------------------------  

 

Senhor António Augusto: 

- Disse que se tratava de uma construção clandestina por cima do telhado da sua garagem. --------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Deu nota que teria que verificar o processo, até porque muitas cartas que lhe são dirigidas, muitas 

delas não lhe chegam. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Rogério Cação: 

- Disse que perante uma denúncia sobre uma possível construção clandestina tem de haver uma 

intervenção imediata. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Informou que iriam dar resposta. ---------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 

- Disse que faria suas as palavras do senhor Vereador Rogério Cação. Tratando-se de uma denúncia 

a uma eventual construção clandestina, requer urgência na sua apreciação e na resposta ao 

interessado. Referiu que não lhe parece correto que em três meses não se tenha dado resposta que 

o processo está a ser analisado. Chamou à atenção para o facto de, há pouco tempo, numa situação 

idêntica, em Tomar, a senhora Presidente de Câmara pagou multa por não ter dado resposta a um 

munícipe, no prazo estabelecido por lei, 30 dias. Solicitou uma cópia da carta. ----------------------  
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Senhora Antónia: 

- Informou que vive no edifício Coosofi, que existe uma situação grave que está a acontecer com 

um neto e está há dois meses a tentar resolver o assunto. Disse que o seu neto tem 20 anos, sempre 

morou com os pais, e há dois meses a mãe abandonou a casa e cortou-lhe água e luz, mas a renda 

de casa continua a ser paga. Perguntou qual seria a solução para aquele assunto, porque está 

cansada de bater a todas as portas e ninguém lhe dá uma resposta, porque a inquilina é a mãe. Deu 

conta que a mãe já disse à Dr.ª Vanda Duarte e à Dr.ª Manuela Gomes que não quer a casa.  ------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Informou que não tinha a resposta naquele momento. Aconselhou que, nestes casos, se inscrevam 

para que possa verificar o assunto atempadamente. Referiu que caso não estivesse equivocado, fez 

um despacho sobre a situação dos netos da senhora Antónia, ontem, logo os serviços estão a 

trabalhar no assunto. Disse, ainda, que se tratava de uma situação muito complicada.---------------  

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Solicitou que a informação fosse disponibilizada para que possam conhecer os contornos, 

despachos e informações técnicas. ---------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Rogério Cação: 

- Subscreveu o pedido do senhor Vereador Filipe Sales, porque gostaria de conhecer o processo, 

para o poderem analisar. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Arménio Dias: 

- Referiu que tinha uma obra embargada desde 2015, sobre o processo de licenciamento n.º 20/18. 

Disse que, hoje, estaria para apreciação o respetivo licenciamento e alteração das obras. Perguntou 

se iria haver nova licença e se já foi feito o desembargo da obra. ---------------------------------------  

  

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que a proposta está na ordem de trabalhos, e está no sentido de aprovar, caso seja aprovada 

terá o licenciamento para executar. ---------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL: 

 

Usaram da palavra os seguintes membros da Câmara: ----------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Deu os parabéns e agradeceu aos grupos de foliões que participaram nos Corsos de Carnaval nos 

dias 23 e 25 de fevereiro. --------------------------------------------------------------------------------------  

- Deu os parabéns e agradeceu à organização, aos trabalhadores e aos voluntários envolvidos na 

preparação do Carnaval e no acompanhamento dos dois dias de evento. -------------------------------  

- Agradeceu às instituições, empresas e particulares que comparticiparam nas despesas dos grupos 

participantes. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Agradeceu às instituições que colaboram com o Município nos dois dias de desfile, 

particularmente aos Bombeiros Voluntários de Peniche e à Polícia de Segurança. -------------------  

- Agradeceu e deu os parabéns aos Agrupamentos e às Escolas do 1.º ciclo envolvidas na 

organização e na participação do Carnaval Escolar e a todas as instituições de ensino pré-escolar. 
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Agradeceu, também, aos pais, outros familiares e amigos das crianças que se envolveram no 

evento. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Informou que reuniram com o senhor Secretário de Estado da Conservação da Natureza, das 

Florestas e do Ordenamento do Território, em 20 de fevereiro, onde abordaram e apresentaram 

propostas e preocupações sobre a segurança, a atividade, a necessidade de investimento e a gestão 

da Ilha da Berlenga e a instabilidade, insegurança e a necessidade de investimentos e relocalização 

da Marginal Norte. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

- Transmitiu que reuniu, no passado dia 21 de fevereiro, com a comissão para a identificação das 

áreas a transferir para o Município de competências no domínio das áreas portuárias e marítimas 

e áreas urbanas de desenvolvimento turístico e económico não afetas à atividade portuária. -------  

- Informou que a previsão da realização de reuniões seria nos dias 9 e 20 de março, 3 e 30 de abril 

e 8 de maio. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Comunicou que ficou estabelecido que a Docapesca e a Câmara Municipal apresentarão as 

primeiras propostas das áreas a transferir, na próxima reunião de 6 de março. ------------------------  

- Comunicou que não estaria presente na reunião de Câmara do dia 9 de março devido à reunião 

da comissão, referida no ponto anterior. ---------------------------------------------------------------------  

- Informou que reuniram com o senhor Comandante da Guarda Nacional Republicana, responsável 

no nosso concelho, no passado dia 20. -----------------------------------------------------------------------  

- Transmitiu que participou numa reunião da Oestecim, no passado dia 20, com a Senhora Ministra 

da Coesão Territorial, Ana Abrunhosa, o Secretário de Estado Carlos Miguel e a Presidente da 

CCDR, Isabel Damasceno, tendo-se feito o ponto de situação das candidaturas a decorrer, os 

prazos previstos para lançar concursos e executar obras e as obras perspetivas quanto ao próximo 

quadro comunitário. --------------------------------------------------------------------------------------------   

- Referiu que foi, também, apresentada como perspetivas vantajosas para a região a contribuição 

de uma nova Associação de Municípios com o objetivo de constituir uma NUTS III com o Oeste, 

a Lezíria e o Médio Tejo. --------------------------------------------------------------------------------------  

- Deu conta que reuniu com a Direção do Espaço Sénior de São Leonardo, no dia 22 de fevereiro, 

e abordaram questões relacionadas com a cedência do terreno para a construção do Centro de Dia 

e a concretização do Protocolo estabelecido com a Câmara Municipal, em julho de 2017, para a 

cedência da Escola Básica do 1.º ciclo da Vila de Atouguia da Baleia. ---------------------------------  

- Informou que reuniu, em 26 de fevereiro, com o responsável do Agrupamento de Escuteiros 1228 

de Atouguia da Baleia, com o propósito de analisarem o protocolo estabelecido com o Espaço 

Sénior São Leonardo de Atouguia da Baleia para a cedência da Escola Básica do 1.º ciclo da Vila 

de Atouguia da Baleia e a possibilidade de concretizarem um protocolo de cedência de um espaço 

para implantação de instalações para a sede do Agrupamento. ------------------------------------------  

- Comunicou que reuniram, no dia 24 de fevereiro, com os responsáveis da Polícia de Segurança 

Pública, com os senhores Comissário Nuno Marques e o Chefe Rui Amador. ------------------------  

- Transmitiu que reuniu com o responsável do Destacamento da Guarda Nacional Republicana de 

Caldas da Rainha, Capitão Morgado, no dia 28 de fevereiro. --------------------------------------------  

- Informou que está prevista uma reunião com o Conselho de Administração do Centro Hospitalar 

do Oeste para dia 12 de março. -------------------------------------------------------------------------------  

- Comunicou que a reunião com a Associação dos Bombeiros Voluntários de Peniche está prevista 

para dia 13 de março, sexta-feira, com início previsto para as 21:30 horas. ---------------------------  

- Transmitiu que pretende apresentar uma proposta de análise da gestão do Parque de Campismo 

Municipal, prevendo a possibilidade de abrir concurso público para concessionar a sua gestão em 

conjunto com o equipamento conhecido como “Sportágua”. ---------------------------------------------  

- Reafirmou a pretensão de analisarem o documento da Estratégia de Desenvolvimento para 

Peniche 2030, na próxima reunião de 16 de março. -------------------------------------------------------  
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- Informou que a Senhora Diretora Geral do Património Cultural foi substituída, tendo solicitado 

uma reunião ao novo Diretor Geral com a maior brevidade possível. ----------------------------------  

- Informou que decidiu convocar o Conselho Municipal de Proteção Civil para a próxima quarta-

feira, dia 4, para avaliar a situação decorrente da infeção pelo novo coronavírus (Covid-19). ------  

- Decidiu, também, mandar elaborar uma informação sobre as medidas preventivas a tomar no 

nosso concelho a ser divulgada por toda a população com particular atenção em todas as escolas, 

os serviços municipais e das empresas e instituições de maior dimensão. -----------------------------  

- Comunicou aos serviços de aprovisionamento que solicitassem orçamentos para avaliar a 

aquisição de produtos de desinfeção e lavagem das mãos à base de álcool. ---------------------------  

- Deu os parabéns ao PAC – Peniche Amigos Clube, pela conquista da Taça Distrital no escalão 

de iniciados, conquistada na tarde de ontem, dia 1 de março, em Casal Velho, no concelho de 

Alcobaça. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Aproveitou para agradecer aos dirigentes, técnicos e outros voluntários o trabalho que fazem em 

prol do nosso concelho e das nossas crianças e jovens. ---------------------------------------------------  

- Agradeceu aos pais e às famílias do PAC o apoio, o acompanhamento que dão aos desportistas e 

aos dirigentes nas atividades em que participam e desenvolvem.----------------------------------------  

- Informou que a obra para a Requalificação do Forte da Consolação foi consignada à empresa 

INSITU, L.da, em 21 de fevereiro. ----------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Mark Ministro: 

- Associou-se às felicitações, relativamente ao Carnaval, ao Carnaval Escolar e ao PAC. Destacou 

que para além da Taça conquistada ontem, a mesma equipa conquistou o Campeonato Distrital de 

Iniciados, e no próximo sábado decorrerá a Final da Taça Distrital em Sub-20. ----------------------  

- Realçou que ontem foi o Dia Mundial da Proteção Civil e com isso destacou o senhor 

Comandante Operacional da Proteção Civil, a dedicação, o esforço e o brio que tem para com os 

serviços, sendo uma mais valia para o concelho. -----------------------------------------------------------   

- Informou que no dia 04 de março, irá decorrer em Arruda dos Vinhos, no Pavilhão Multiusos, 

uma atividade, ainda, dentro do aluno ao centro, onde irá participar uma turma da Escola n.º 3 

numa atividade denominada “Jogos do Oeste”. ------------------------------------------------------------    

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Fez referência à tramitação de processos no paper na Câmara Municipal. Disse que o senhor 

Presidente convocou a apresentação deste programa, a uma segunda-feira para acontecer na terça-

feira de manhã. A Câmara Municipal esteve reunida na segunda-feira, das 09 horas até às 17 horas 

e os senhores Vereadores desconheciam que esta plataforma iria ser apresentada. A apresentação 

aconteceu, como não teve conhecimento não participo, e não percebe como é que o senhor 

Presidente não teve interesse em dar esta informação à Câmara Municipal, lamentando. Solicitou 

ao senhor Presidente para informar a Câmara Municipal, do que se trata e o que vai produzir de 

efeitos, em relação àquilo que é a organização da DPGU.  -----------------------------------------------  

- Disse que, em relação à vinda da APA e do senhor Vice-Presidente daquela entidade à reunião 

de Câmara, uma reunião que reclamavam há mais de um ano, para si própria foi uma desilusão, 

porque acabou por ser uma reunião de apresentação de cumprimentos, do ponto de vista prático 

não teve os efeitos que gostaria que tivesse tido, no sentido de poderem, no concreto, abordar 

questões de cariz técnico. Deu nota que, no outro mandato, os membros da Câmara Municipal 

tiveram a oportunidade de estar em reuniões técnicas, que participaram e puderam ouvir as 

questões. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Solicitou que fosse dada nota de duas monitorizações, uma relativamente a concessões 

municipais, fazendo a atualização do estado das concessões, face à informação prestada 

anteriormente, porque teve conhecimento que algumas têm dívida. ------------------------------------  
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- Solicitou a mesma monitorização, relativamente aos regulamentos municipais. --------------------  

- Ainda dentro dos regulamentos municipais, relativamente ao Regulamento Municipal de 

Urbanização e Edificação de Urbanização e o Regulamento das Taxas, disse que é muito urgente 

para o desenvolvimento correto da atividade da DPGU e, na sua opinião, não devem esperar pela 

colocação dos Chefes de Divisão. Referiu que, na sua opinião, o serviço da DPGU não está 

capacitado, em termos técnicos, para dar respostas àquilo que é a lei, pelo que o regulamento é 

imprescindível. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Fez referência à circulação em contramão e desrespeito total das regras de trânsito, na zona do 

Mercado Municipal. Disse que aquele espaço está muito desorganizado, do ponto de vista da 

circulação rodoviária. Já pediu para esta matéria ser vista com detalhe. Perguntou quantas vezes, 

neste mandato, reuniu a Comissão Municipal de Trânsito e quais foram os assuntos abordados. --   

- Deu conta que teve conhecimento que foi pintada a passadeira junto à Escola do Filtro, que foi 

feito reforço da sinalização vertical, mas não é suficiente para avisar que existe ali uma escola. 

Propôs que fosse colocado, na curva, no sentido de quem vem dos portões, um sinal luminoso, tal 

como o que existe na Escola n.º 1, com um relógio para os momentos de entrada ou de saída. ----  

- Em relação ao orçamento participativo, disse que não lhe parece imprescindível alterar normas 

neste momento, é imprescindível cumpri-las. Referiu que dos projetos aprovados, as empenas com 

arte urbana e o parque infantil, que teve, este último, um incremento bastante significativo por 

parte da Câmara Municipal em concretizar um parque infantil de excelência, mas a verdade é que 

houve efetivamente um orçamento participativo de 2017, com propostas e as mesmas foram 

votadas. Disse que, na sua opinião, seria benéfico para todos, que este fosse o momento de dar às 

pessoas voz para concretizar, e acha que a placa, que falta ser colocada, deve dizer que a Câmara 

Municipal entendeu, mediante uma proposta do orçamento participativo, incrementar o projeto. -  

- Relativamente a um ponto que está na ordem do dia, que o senhor Presidente já informou que 

iria ser retirado, que tem que ver com o parque canino, e provavelmente não iriam ter a 

oportunidade de fazer intervenção sobre o assunto. Caso lhe dê oportunidade de o fazer, irá 

apresentar uma sugestão, face àquilo que foram as questões levantadas, em relação ao quiosque 

turístico para a Atouguia da Baleia. Sobre o quiosque, disse que desconhecia os projetos, gostaria 

de conhecer e dar a sua opinião. ------------------------------------------------------------------------------  

- Disse que a Câmara Municipal aprovou uma proposta do Vereadores do Partido Social 

Democrata, relativamente à transparência que incidia por ter, inicialmente, no site do Município 

uma série de informações que consideraram, na altura, importantes para demonstrar que somos 

um Município transparente. Referiu que era cerca de sete temáticas, e dentro delas algumas 

medidas. A primeira que gostaria de ter visto implementada era a questão do melhoramento da 

informação, no que toca às pessoas que hoje têm cargos, do curriculum, vencimentos, 

competências, aquilo que lhe é delegado, ou seja, uma informação mais atualizada do que a que 

está no site. Perguntou se foi adotada alguma medida e quais foram adotadas, em termos de 

transparência, relativamente ao documento aprovado. ----------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Em relação ao novo programa de submissão de projetos pela via digital, disse que é um processo 

que foi muito demorado. Deu conta que solicitou à Oestecim para fazer formação naquela área, e 

a DPGU foi a primeira a fazê-la, e fê-la bem. Fez um registo à Joana Marreiros e ao Duarte Jorge, 

que para além de todos os outros, estiveram na primeira linha. Informou que foi decidido na sexta-

feira, numa reunião que teve com os dois, e a orientação dada foi no sentido de convocar todos os 

técnicos que trabalhassem com o Município. Disse que estranhou o facto de a senhora Vereadora, 

enquanto técnica, não ter sido convocada. Em relação à não convocatória dos senhores Vereadores, 

referiu que se tratou de uma sessão de trabalho para discussão de aspetos técnicos de submissão 

de projetos. Informou que o programa iria ser apresentado, em breve, à população. Disse que o 
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objetivo é criar novas formas, mais imediatas e ligeiras, que consigam desbloquear todos os 

procedimentos. Referiu que continua a defender que só devem ser considerados processos, a partir 

do momento que a check list esteja completa, e uma das razões de estar tudo afunilado é porque 

há muitos processos incompletos. ----------------------------------------------------------------------------  

- Em relação à APA, disse que de todas as vezes que falou com os seus representantes, foi sempre 

dito que não era hábito deslocarem-se aos Municípios. Da listagem dos assuntos que apresentou, 

que eles conheciam, na sua opinião, deveriam concentrar naquilo que interessava neste momento, 

e foi nesse sentido que falou, nomeadamente na Marginal Norte e nos processos que entendia como 

prioritários. Disse, ainda, que mesmo parecendo não ter corrido bem, o efeito da reunião com a 

APA foi procurar fazer uma aproximação e conseguir que eles pudessem aderir às prioridades da 

Câmara Municipal. ----------------------------------------------------------------------------------------------   

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Sobre a APA, disse que a reunião foi uma desilusão e, também, o deve ter sido para a APA e 

para o seu Vice-Presidente, e deveriam tê-la aproveitado de outra forma. Referiu que lhe parecia 

importante que a Câmara Municipal pudesse ter aproveitado a oportunidade para traçar um plano 

de sensibilização, a uns dos mais altos representantes da Agência Portuguesa do Ambiente, para o 

colocar em contacto com aquilo que são as prementes intervenções que o concelho carece. Na sua 

opinião, teria sido bom aproveitar a oportunidade para se deslocarem aos locais. --------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que não estava de acordo, mas respeitava. Referiu que os assuntos que chegam à APA, 

quando vão ao topo já estão decididos. ----------------------------------------------------------------------  

- Sobre a monitorização das concessões, vai verificar. ----------------------------------------------------  

- Relativamente aos regulamentos municipais, disse que alguns estão mais avançados. Referiu que 

existe uma proposta pronta de Gestão Urbanística. Disse, ainda, que poderia partilhar o 

documento, mas gostaria de dar a oportunidade ao Chefe de Divisão que entrar a dar contributos.  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Referiu que desconhecia se a pessoa nomeada para o cargo conhece a nossa realidade. Disse que 

não sabe se a mesma terá capacidade de dar opinião a um regulamento, do quem cá está há muitos 

anos e pode ajudar. Na sua opinião, era benéfico se o documento pudesse ser partilhado, uma vez 

que está finalizado. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que a Comissão Municipal de Trânsito não reuniu. Referiu que estava a aguardar os 

concursos de Chefes de Divisão para poder propor um responsável. Disse que iria fazer uma 

proposta. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Em relação à Escola do Filtro, disse que tem, também, tantas preocupações como a senhora 

Vereadora Cristina Leitão, que pondera, na próxima Carta Educativa, retirar a escola daquele 

lugar, porque é a escola mais perigosa que temos. Disse que a sugestão efetuada poderá ser um 

ajuda, irá avaliar, porque pode ser uma boa solução. Deu conta que as lombas estão para ser feitas. 

– Sobre o orçamento participativo, disse que continuava com a mesma opinião, há um conjunto de 

medidas a ser tomadas. Não poderiam continuar sem corrigir e deveriam aproveitar o momento 

para melhorar, estabelecendo outras regras.-----------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vice-Presidente da Câmara, Ana Rita Petinga: 

- Disse que o intuito é terminar todos os projetos de 2017 e em paralelo fazer a revisão ao 

regulamento. A ideia é dar credibilidade ao orçamento participativo, que só poderá ser feita através 
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da concretização dos projetos. Informou que, relativamente à Atouguia da Baleia, irá disponibilizar 

uma informação escrita, para que tenham conhecimento dos projetos que existem e o porquê da 

sua existência. Em relação às empenas, disse que faltavam duas, uma delas foi solicitado para 

terminar em ultimo lugar, o outro avançará logo que haja condições. Deu conta que iria reunir com 

a pessoa que elaborou o projeto do Parque Canino.  

- Em relação ao site, disse que solicitou aos serviços, diversas vezes, que fizessem reuniões e que 

preparassem a informação de acordo com o que foi proposto. -------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Relativamente ao Parque canino, deu conta que tinha dado orientações para que se reunisse com 

a senhora Joana, antes do assunto ser presente em reunião de Câmara, daí solicitar que o assunto 

seja retirado. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Em relação ao no paper, foi dito pelo senhor Presidente que não convocou a Câmara Municipal 

porque era uma questão técnica, mas o que disse foi que gostaria que a Câmara Municipal tivesse 

sido informada. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Sobre a questão do orçamento participativo, concordou com a senhora Vereadora Ana Rita 

Petinga, ou seja, todas as obras feitas, fica concretizado e com as placas. -----------------------------  

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Solicitou um ponto de situação do concurso de Chefes de Divisão. Perguntou se já existia a lista 

dos candidatos admitidos e dos que apresentaram a candidatura.----------------------------------------  

- Sobre a questão da gestão processual administrativa das deliberações da Câmara Municipal, disse 

que no dia 23 de setembro deferiu, a Câmara Municipal, um pedido para a ocupação de espaço no 

Mercado Municipal, para venda de produtos alimentares, apresentado em nome de Joana Chaves 

Nunes. Deu conta que, em conversa com a requerente, percebeu que a interessada não foi 

notificada da decisão. Manifestou a sua preocupação para a falha que existiu, que espera que não 

aconteçam falha semelhantes noutro tipo de processos. Disse que o não dar seguimento a uma 

deliberação camarária, parece-lhe uma falha grave, não pela questão em causa, mas pelo facto de 

a Câmara Municipal não conseguir responder. -------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que iria providenciar, para que seja dada a informação sobre os candidatos aos concursos 

de chefias. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Relativamente à falta de resposta, disse que o senhor Vereador Filipe Sales tinha razão. Referiu 

que pretendiam melhorar a comunicação. Disse, ainda, que para cada documento deve haver uma 

resposta. Deu conta que iriam reforçar a equipa da DAF de expediente. Disse que não tinha que 

ver só com o expediente, tinha que ver, também, com a execução das decisões da Câmara 

Municipal, e já falou com a Chefe de Divisão e com a Marina, ou seja, o tempo que medeia entre 

as decisões de hoje e o chegar às divisões, por vezes leva tempo de mais, o que não pode acontecer.

  

Senhor Vereador Rogério Cação: 

- Fez uma referência positiva ao Carnaval, subscrevendo o que foi dito. Disse que o correu bem, a 

alteração que foi feita deu bom resultado. -------------------------------------------------------------------  

- Sobre o Carnaval Escolar, saudou a iniciativa, na sua opinião, deveriam investir mais, porque 

tem muito potencial pedagógico. -----------------------------------------------------------------------------  
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- Fez uma referência positiva à Caominhada, numa altura em que se fala muito nos direitos dos 

animais, parece-lhe uma iniciativa interessante, pelo que deixou uma saudação à iniciativa, até 

pelo facto de projetar, positivamente, o nosso concelho na comunicação social. ---------------------  

- Sobre o orçamento participativo, disse que concordava com o facto de existir uma placa, porque 

as pessoas que participam fazem-no desinteressadamente, mas gostam de ver reconhecido o seu 

contributo. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Deu conta que no Bairro da Caixa caiu um pedaço da cobertura de um dos prédios, desconhece 

o estado da restante cobertura. Ficou preocupado, porque podem cair mais. Perguntou se houve 

alguma interação com a entidade que é proprietária, uma vez que se trata de uma intervenção 

urgente, do ponto de vista da segurança pública. -----------------------------------------------------------  

- Voltou a referir que continua a não existir um aviso na Nau dos Corvos. ----------------------------  

- Subscreveu a saudação feita ao senhor Comandante da Proteção civil, a propósito do Dia da 

Proteção civil.----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Relativamente à placa na Nau dos Corvos, disse que já a viu, deu os seus contributos, solicitou 

para ser melhorada e que fosse escrita em francês, inglês e espanhol. Referiu que iria verificar. --  

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 

- Relativamente ao Concurso de Chefias, solicitou que lhe fizessem chegar a relação dos 

candidatos aos três concursos.---------------------------------------------------------------------------------  

- Sobre o no paper, disse que falou, casualmente, com uma pessoa que apresenta projetos na 

Câmara Municipal que também não foi convidado. O senhor Presidente disse que aquela era uma 

ação em que os senhores Vereadores poderiam não ter interesse em participar. Referiu que caberia 

a cada um decidir, e na realidade era importante a Câmara Municipal ser informada. Disse, ainda, 

que foi ao site do Município e o que existe é quase nada. ------------------------------------------------    

- Solicitou que lhe fosse disponibilizada fotocópia do despacho de nomeação de instrutora, 

relativamente ao processo de inquérito à senhora Chefe da Divisão de Administração e Finanças.  

- Felicitou todos os que estiveram envolvidos na organização do Carnaval, associando-se a todas 

as felicitações anteriormente referidas. ----------------------------------------------------------------------  

- Disse que de deveria perspetivar uma solução, relativamente à recolha do lixo na Avenida do 

Mar, para o próximo ano. --------------------------------------------------------------------------------------   

- Recebeu a informação do Mercado Municipal, já percebeu que não há cumprimento do 

regulamento. Relativamente às lojas que se encontram vazias, perguntou qual era o valor das 

rendas de cada uma. Solicitou que fosse colocado na ordem e trabalhos alguma discussão sobre o 

Mercado Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------  

- Relativamente à Habitação Social, deu conta que a senhora Antónia solicitou uma reunião, e 

esteve hoje de manhã com a senhora. Solicitou de ter uma informação sobre esta situação em 

particular, e também sobre o valor da dívida existente. Referiu que a senhora Antónia lhe 

apresentou um papel com o valor em dívida que não coincide com a relação das dívidas já 

apresentada. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Relativamente à lista de candidatos, disse que já solicitou. ---------------------------------------------  

- Em relação ao no paper, registou e agradeceu. -----------------------------------------------------------  

- Relativamente ao inquérito, disse que não era à senhora Chefe da Divisão, iria ser feito a todo 

aquele setor. Referiu que foi o entendimento da Técnica superior Jurista, Dr.ª Margarida 

Gonçalves. Vai solicitar que seja disponibilizado o despacho. -------------------------------------------  

- Relativamente à questão da recolha do lixo, nos dias de Carnaval, à 01h00, irá chamar à atenção. 
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- Sobre o Mercado Municipal, disse que iria tratar de avaliar o que for necessário. Disse que está 

a ser trabalhada uma informação sobre o Mercado Municipal, e na reunião passada deu conta que 

foi solicitada uma avaliação a uma empresa externa. ------------------------------------------------------   

 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 

A Câmara passou a apreciar os assuntos constantes da ordem do dia, tendo tomado as seguintes 

deliberações que, quando não sejam indicados outro resultado e forma de votação, foram tomadas 

por unanimidade e votação nominal: -------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO URBANÍSTICA: 

 

1) Exposição sobre pedido de informação para parcela de terreno, sito no Caminho da Nora, 

em Peniche, apresentado em nome de Agostinho da Silva Pedro – Pelouro do Planeamento e 

Urbanismo: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 187/2020: Foi presente a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 21 

de fevereiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«1) Adquirir o prédio inscrito na matriz predial urbana sob o artigo matricial n.º 3696, da 

Freguesia de Peniche, em nome de Agostinho da Silva Pedro; 

ou 

2) Permutar o prédio com parcela de terreno urbano, apta para construção e sita na cidade de 

Peniche, de igual valor (com eventual compensação monetária da diferença).» ---------------------  

Deliberado dar início ao procedimento, no sentido de permutar o prédio com parcela de terreno 

urbano, apta para construção e sita na cidade de Peniche, de igual valor. (Doc.137 DPGU 1039/19)  

 

2) Pedido de licenciamento para construção de moradia unifamiliar, para o prédio sito na Rua 

da Cancela - Casal Salgueiro, no Lugar da Estrada, apresentado em nome de Manuel Filipe 

Lopes da Silva Correia – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: -------------------------------------  
Deliberação n.º 188/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 21 de fevereiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Emitir decisão final de caducidade nos termos da alínea a) do n.º 3 do artigo 71.º do RJUE, na 

sua atual redação, relativamente ao pedido de licenciamento para construção de moradia 

unifamiliar, para o prédio sito na Rua da Cancela - Casal Salgueiro, localidade de Lugar da 

Estrada, apresentado em nome de Manuel Filipe Lopes da Silva Correia, no dia 06 de janeiro de 

2011, tendo por base o parecer emitido pela Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística 

(DPGU), datado de 19 de fevereiro de 2020.» (Doc.138 DPGU 7/11) ---------------------------------  

 

3) Declaração de cedência de terreno para o domínio público municipal, apresentada em nome 

de Plastimar – Indústria de Matérias Plásticas, S.A. – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: -  
Deliberação n.º 189/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 26 de fevereiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Aceitar a cedência da área de 1064 m2, a desanexar do prédio urbano, sito em Sítio do Abalo ou 

Caminho do Abalo, localidade de Peniche, freguesia de Peniche, descrito na Conservatória do 

Registo Predial de Peniche, sob o n.º 1970, e inscrito na Matriz Predial Urbana da respetiva 

freguesia, sob o artigo 2148, para ser integrada no domínio público, nomeadamente na sequência 

do pedido de licenciamento de legalização de alterações executadas em armazém industrial 
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(processo n.º 43/14), em cumprimento ao parecer da DPGU datado de 16 de setembro de 2016.» 

(Doc.139 DPGU 43/14) ----------------------------------------------------------------------------------------   

 

4) Pedido de licenciamento para legalização de moradia unifamiliar, telheiro e muros de 

vedação, para o prédio sito na Rua Passos Dona Leonor, em Peniche, apresentado em nome de 

Noel de Jesus Costa - Cabeça de Casal da Herança de – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: 
Deliberação n.º 190/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 21 de fevereiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar o projeto de arquitetura ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 

555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), relativo ao pedido de licenciamento 

para legalização de moradia unifamiliar, telheiro e muros de vedação, para o prédio sito na Rua 

Passos Dona Leonor, localidade de Peniche, apresentado em nome de Noel de Jesus Costa - 

Cabeça de Casal da Herança de, no dia 24 de junho de 2019, nas condições do parecer da Divisão 

de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 10 de fevereiro de 2020.» A senhora 

Vereadora Cristina Leitão comunicou o seu impedimento, conforme previsto no n.º 1 do artigo 

70.º do CPA, pelo que, nos termos do n.º 1 do artigo 16.º do Regimento, não participou da votação. 

 (Doc.140 DPGU 716/19) --------------------------------------------------------------------------------------   

 

5) Pedido de licenciamento para construção de telheiro com demolição de anexos existentes, 

para o prédio sito na Rua das Flores, n.º 5, em Bôlhos, apresentado em nome de Francisco 

Manuel – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: -------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 191/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 26 de fevereiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar o projeto de arquitetura ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 

555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), relativo ao pedido de licenciamento 

para construção de telheiro com demolição de anexos existentes, para o prédio sito na Rua das 

Flores, n.º 5, localidade de Bôlhos, apresentado em nome de Francisco Manuel, no dia 16 de julho 

de 2019, nas condições do parecer da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), 

datado de 21 de fevereiro de 2020.» (Doc.141 DPGU 788/19) ------------------------------------------  

 

6) Pedido de licenciamento para construção de moradia unifamiliar, muros e piscina, para o 

prédio sito na Rua da Cascalheira, na Serra d’El-Rei, apresentado em nome de Francisco José 

Marques Oliveira – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: -------------------------------------------  
Deliberação n.º 192/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 21 de fevereiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar o projeto de arquitetura ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 

555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), relativo ao pedido de licenciamento 

para construção de moradia unifamiliar, muros e piscina, para o prédio sito na Rua da 

Cascalheira, localidade de Serra d’El-Rei, apresentado em nome de Francisco José Marques 

Oliveira, no dia 26 de julho de 2019, nas condições do parecer da Divisão de Planeamento e 

Gestão Urbanística (DPGU), datado de 19 de fevereiro de 2020.» (Doc.142 DPGU 846/19) -----   

 

7) Pedido de informação prévia sobre a viabilidade para construção de moradia unifamiliar e 

garagem, sito no Bairro dos Ratolas, n.º 13, em Ferrel, apresentado em nome de Maria Manuela 

da Silva Pires – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: ------------------------------------------------  
Deliberação n.º 193/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 
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de 21 de fevereiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Emitir parecer favorável, ao abrigo do disposto no artigo 16.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 

de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), para o pedido de informação prévia, apresentado 

em nome de Maria Manuela da Silva Pires, em 23 de setembro de 2019, sobre a viabilidade para 

construção de moradia unifamiliar e garagem, sito no Bairro dos Ratolas, n.º 13, localidade de 

Ferrel, nas condições constantes na informação da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, 

21 de fevereiro de 2020, ficando o projeto a apresentar sujeito ao regime de licenciamento 

administrativo, nos termos do RJUE.» (Doc.143 DPGU 1069/19) --------------------------------------   

 

8) Pedido de licenciamento para construção de estabelecimento hoteleiro, para o prédio sito na 

Fonte Velha, em Coimbrã, apresentado em nome de Monte Parrocho, Unipessoal, L.da – 

Pelouro do Planeamento e Urbanismo: --------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 194/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 21 de fevereiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Proceder à audiência prévia ao interessado, nos termos do artigo 121.º do Código de 

Procedimento Administrativo, manifestando a intenção de indeferir o pedido, apresentado em 

nome de Monte do Parrocho, Unipessoal, L.da, em 29 de outubro de 2019, para construção de 

estabelecimento hoteleiro - Hotel Rural, para o prédio sito na Fonte Velha - Coimbrã, localidade 

de Atouguia da Baleia, nos termos da alínea a) do número 1 do artigo 24.º do Decreto-Lei n.º 

555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), pelos motivos constantes no parecer 

da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 10 de fevereiro de 2020, 

nomeadamente por incumprimento dos pressupostos do artigo 21º do RMUE de Peniche.» 

(Doc.144 DPGU 1212/19) -------------------------------------------------------------------------------------  

 

9) Pedido de licenciamento para legalização de moradia, para o prédio sito no Largo do 

Visconde, n.º 13, em Peniche, apresentado em nome de João Vicente Ferreira – Pelouro do 

Planeamento e Urbanismo: -----------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 195/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 21 de fevereiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar com condições o projeto de arquitetura ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 20.º do 

Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), relativo ao pedido 

de licenciamento para legalização de moradia, para o prédio sito no Largo do Visconde, n.º 13, 

localidade de Peniche, apresentado em nome de João Vicente Ferreira, no dia 09 de fevereiro de 

2018, nas condições do parecer da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), 

datado de 19 de fevereiro de 2020.» (Doc.145 DPGU 31/18) -------------------------------------------  

 

10) Pedido de licenciamento para alterações no decurso da obra na vigência da licença n.º 

20/18, para o prédio sito na Rua da Liberdade n.º 30, nos Casais Brancos, apresentado em nome 

de Marlene Sofia Pinto Tomé – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: ----------------------------  
Deliberação n.º 196/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 21 de fevereiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar o projeto de arquitetura e deferir o pedido de licenciamento ao abrigo do disposto n.º 3 

do artigo 20.º e n.º 1 do artigo 23.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual 

redação (RJUE), apresentado no dia 18 de maio de 2018, em nome de Marlene Sofia Pinto Tomé, 

para alterações no decurso da obra na vigência da licença n.º 20/18, para o prédio sito na Rua 
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da Liberdade n.º 30, localidade de Casais Brancos, nas condições do parecer da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 20 de fevereiro de 2020.» (Doc.146 DPGU 

118/18) ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

11) Pedido de licenciamento para demolição do existente e construção de moradia unifamiliar, 

para o prédio sito na Rua Bela de Morais, n.º 5, nos Casais do Baleal, apresentado em nome de 

Zurab Sabanadze – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: -------------------------------------------  
Deliberação n.º 197/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 21 de fevereiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar o projeto de arquitetura ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 

555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), relativo ao pedido de licenciamento 

para demolição do existente e construção de moradia unifamiliar, para o prédio sito na Rua Bela 

de Morais, n.º 5 - Casais do Baleal, localidade de Ferrel , apresentado em nome de Zurab 

Sabanadze, no dia 19 de dezembro de 2018, nas condições do parecer da Divisão de Planeamento 

e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 19 de fevereiro de 2020.» (Doc.147 DPGU 272/18) ---  

 

12) Concurso público para contratação da empreitada de reabilitação do edifício da antiga 

central elétrica para Centro Cívico e Intergeracional de Peniche - Pelouro do Planeamento e 

Urbanismo: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 198/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 21 de fevereiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar a proposta do júri, sobre os pedidos de esclarecimentos e as listas de erros e omissões, 

que consta da ata de reunião datada de 20 de fevereiro de 2020, anexa; 

Aprovar as correções às peças do procedimento conforme consta do Processo final de concurso, 

anexo; 

Manter o preço base do concurso, uma vez que a estimativa do projetista continua abaixo desse 

valor.» (Doc.148 DPGU 421.B7/OM) -----------------------------------------------------------------------  

 

13) Empreitada de “Musealização do Sitio Arqueológico do Morraçal da Ajuda” – Pelouro do 

Planeamento e Urbanismo: -----------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 199/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 21 de fevereiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Ratificar a decisão do senhor Presidente relativamente à prorrogação do prazo para entrega 

das propostas do concurso de empreitada em apreço, pelas razões indicadas na informação da 

DPGU datada de 20 de fevereiro de 2020, ao abrigo do n.º 4 do artigo 64.º do Código dos 

Contratos Públicos, e do n.º 3 do 35.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, em 

articulação com o regime estabelecido nos números 1,3 e 5 do artigo 164.º do Código do 

Procedimento Administrativo, com a sua atual redação.» (Doc.149 DPGU 446.B/OM) ------------  

 

14) Áreas sob jurisdição portuária que se encontram em avaliação, a transitar para o 

Município, no âmbito do processo de Descentralização de Competências ao abrigo do Decreto-

Lei n.º 72/2019, de 28 de maio – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: ----------------------------  
Deliberação n.º 200/2020: A Câmara Municipal tomou conhecimento das áreas sob jurisdição 

portuária que se encontram em avaliação, a transitar para o Município no âmbito do processo de 

Descentralização de Competências ao abrigo do Decreto-Lei n.º 72/2019, de 28 de maio. (DPGU) 
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DIVISÃO DE OBRAS MUNICIPAIS: 

 

15) Sinalização vertical na Rua Barbosa Du Bocage, em Ferrel – Pelouro do Trânsito: --------  
Deliberação n.º 201/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 21 de fevereiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro 

e de acordo com o Regulamento de Sinalização e Trânsito, aprovado pelo Decreto Regulamentar 

n.º 22-A/98, de 1 de outubro, na sua atual redação, e considerando a informação da divisão de 

Obras Municipais, n.º 204/2019, de 16 de dezembro de 2019, propõe-se apreciação e 

homologação da sinalização vertical na Rua Barbosa Du Bocage, em Ferrel.» (Doc.150 NIPG 

16410/19)) --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

16) Incumprimento de prazo da empreitada “Construção da ligação pedonal e ciclável entre o 

Parque Urbano de Peniche e o Casal da Vala (proc. 212.A/DOM) –Pelouro das Obras 

Municipais: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 202/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 27 de fevereiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação n.º 49/2020 da Divisão de Obras Municipais, de 10 de fevereiro de 

2020, e a resposta do empreiteiro acerca do incumprimento do prazo da empreitada de 

“Construção da Ligação Pedonal e Ciclável entre o Parque Urbano de Peniche e o Casal da 

Vala”, propõe-se que a Câmara tome conhecimento da respetiva exposição.» (Doc.151 NIPG 

767/20) ------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 

17) Sinalização para reserva de lugar de estacionamento para pessoa com mobilidade 

condicionada, na Rua Gago Coutinho, em frente ao Bloco 5, em Peniche – Pelouro do Trânsito: 
Deliberação n.º 203/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 27 de fevereiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro 

e de acordo com o Regulamento de Sinalização e Trânsito, aprovado pelo Decreto Regulamentar 

n.º 22-A/98, de 1 de outubro, na sua atual redação e considerando a informação da Divisão de 

Obras Municipais n.º 62/2020, datada de 20 de fevereiro de 2020, propõe-se apreciação e 

homologação de sinalização rodoviária para lugar de estacionamento para pessoa com 

mobilidade condicionada na Rua Gago Coutinho, em frente ao Bloco 5, em Peniche.» (Doc.152 

NIPG 1752/20) --------------------------------------------------------------------------------------------------   

 

DIVISÃO DE ENERGIA E AMBIENTE:  

 

18) Projeto de espaços exteriores para o Parque Canino, do Parque Urbano da Avenida 

Monsenhor Manuel Bastos Rodrigues de Sousa, em Peniche – Pelouro Espaços Verdes: -------  
Deliberação n.º 204/2020: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta do senhor Presidente da 

Câmara, datada de 26 de fevereiro de 2020, referente ao projeto de espaços exteriores para o 

Parque Canino, do Parque Urbano da Avenida Monsenhor Manuel Bastos Rodrigues de Sousa, em 

Peniche, para que o mesmo seja avaliado com a proponente, no âmbito do orçamento participativo, 

devendo o assunto ser presente numa próxima reunião de Câmara. (NIPG 3648/20) ----------------  

 

PROTOCOLOS: 
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19) Adesão ao protocolo para a renovação do cartão de cidadão nos Espaços do Cidadão, 

celebrado entre a Agência para a Modernização Administrativa, I.P. (AMA), o Instituto dos 

Registos e do Notariado, I.P. (IRN) e o Instituto de Gestão Financeira e Equipamentos da 

Justiça, I.P. (IGFEJ) – Pelouro da Administração Geral: ----------------------------------------------  
Deliberação n.º 205/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 26 de fevereiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando que: 

- A 29 de abril de 2015, foi celebrado um protocolo, com a Agência para a Modernização 

Administrativa (AMA), para definição das regras de funcionamento dos Espaços do Cidadão no 

município de Peniche; 

- Em maio de 2019 numa parceria entre a AMA, o IRN e o IGFEJ foram desencadeados os 

procedimentos necessários para a disponibilização em alguns Espaços Cidadão do sistema de 

renovação presencial de cartões de cidadão (da responsabilidade do IRN) sem recolha de dados 

biométricos, numa vertente colaborativa para fazer face a um volume crescente de pedidos de 

renovação; 

- Esta solução permitiu que mais de 45 000 cartões de cidadão fossem renovados em Espaços 

Cidadão para comodidade dos munícipes/fregueses; 

- Este novo modelo implica a renovação do Cartão de Cidadão através do Portal 

ePortugal.gov.pt, para cidadãos maiores de 25 anos com cartão válido, ou caducado há menos 

de 30 dias; 

- Este novo procedimento implicará que uma parte do valor pago pelo cidadão seja transferido 

pelo IRN, I.P. para a autarquia aderente, a título de reembolso de despesa (no valor de €1,80 – 

um euro e oitenta cêntimos – por cada pedido de renovação de cartão de cidadão); 

E que, 

A 6 de fevereiro de 2020 foi celebrado um protocolo entre o Instituto dos Registos e do Notariado, 

IP (IRN), a Agência para a Modernização Administrativa, I.P.(AMA) e o Instituto de Gestão 

Financeira e Equipamentos da Justiça, IP (IGFEJ), cujo objeto é a definição das condições de 

instalação e funcionamento de serviços de receção dos pedidos de renovação do Cartão de 

Cidadão nos Espaços Cidadão através do https://eportugal.gov.pt/. 

Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea r) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove a adesão do Município de 

Peniche ao “Protocolo para a Renovação do Cartão de Cidadão nos Espaços Cidadão” 

celebrado entre a Agência para a Modernização Administrativa, I.P. (AMA), o Instituto dos 

Registos e do 

Notariado, I.P. (IRN), e o Instituto de Gestão Financeira e Equipamentos da Justiça, I.P., 

celebrado em 06 de fevereiro de 2020 para a definição das condições de instalação e 

funcionamento de serviços de receção dos pedidos de renovação do Cartão de Cidadão nos 

Espaços Cidadão através do https://eportugal.gov.pt/.» (Doc.153 NIPG 2910/20) ------------------   

 

20) Protocolo a celebrar entre o Município de Peniche e o Clube Stella Maris de Peniche para 

comparticipação das despesas com a substituição do telhado, obras de reabilitação e de 

manutenção do Pavilhão Polivalente – Pelouro do Desporto: -----------------------------------------  
Deliberação n.º 206/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vereador Mark Ministro, que 

a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ------  

«Considerando que: 

1. No âmbito das suas atribuições e competências, o Município assume um papel preponderante 

no processo de desenvolvimento desportivo das respetivas comunidades em duas vertentes: 

https://eportugal.gov.pt/
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i) na promoção e dinamização da atividade física, enquanto instrumento essencial para a melhoria 

da condição de física, da qualidade de vida e da saúde dos cidadãos, através da criação de 

espaços para o efeito, bem como através da promoção e incentivo para a integração da atividade 

física nos hábitos de vida quotidianos e na adoção de estilos de vida saudáveis; e 

ii) no desenvolvimento da prática desportiva regular, através da afetação de recursos materiais, 

humanos e financeiros disponíveis para o efeito. 

2. O Pavilhão Polivalente constitui o único equipamento da cidade de Peniche que reúne as 

condições necessárias à prática de determinadas modalidades de desporto; 

3. Quer em termos de dimensões, quer em termos de condições e infraestruturas, nomeadamente 

ao nível da mobilidade, este equipamento é o único na cidade de Peniche que permite desenvolver 

atividades comunitárias, culturais e outras, que tenham uma grande participação como por 

exemplo, a Bênção das Fitas da Escola Superior de tecnologia e do Mar, o Encerramento do ano 

letivo do Ballet, a Festa de Natal dos Trabalhadores do Município, celebração de dias 

comemorativos; 

4. O Clube Stella Maris tem demonstrado disponibilidade em ceder as instalações para os fins 

referidos no número anterior; 

5. O Pavilhão tem servido a comunidade a diversos níveis, nomeadamente no âmbito do desporto 

escolar, sendo utilizado pela Escola Secundária de Peniche e alguns Jardins de Infância e 

CENFIM; 

6. O Pavilhão é um equipamento importante para o desenvolvimento de Atividades de 

Enriquecimento Curricular a desenvolve nas Escolas do Primeiro Ciclo; 

7. Com o apoio do Município, foi efetuada a substituição do piso, e que, tendo em conta o estado 

do telhado, urge substitui-lo, sob pena de por em causa o investimento efetuado e a prática das 

diferentes modalidades desportivas. 

8. O Clube Stella Maris que não tem condições, para por si só, para assegurar o valor necessário 

para a substituição do telhado, obras de reabilitação e manutenção do Equipamento; 

Proponho que a Câmara Municipal, nos termos da alínea u) do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, aprove a minuta de protocolo a celebrar entre o Município de Peniche 

e o Clube Stella Maris de Peniche para comparticipação das despesas com a substituição do 

telhado, obras de reabilitação e de manutenção do Pavilhão Polivalente.» O senhor Vereador 

Rogério Cação não esteve presente na sala durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.154 

NIPG 3024/20) --------------------------------------------------------------------------------------------------   

 

21) Protocolo de colaboração entre o Município de Peniche e a Associação Patrimonium – 

Centro de Estudos e Defesa do Património da Região de Peniche, para criação de condições 

físicas para a Associação exercer a sua atividade – Pelouro da Cultura: ----------------------------  
Deliberação n.º 207/2020: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Ana Rita Petinga, 

que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: -  

«Considerando que: 

O Município de Peniche e a Associação Patrimonium pretendem implementar formas 

consolidadas de colaboração na proteção, conservação e valorização do património municipal 

numa perspetiva de qualificação e promoção de desenvolvimento concelhio; 

A Associação tem necessidade de ter uma sede onde possa desenvolver a atividade, e que o 

Município não dispõe de espaço adequado para ceder à Associação. 

Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove a minuta de protocolo a 

celebrar entre o Município e a Associação Patrimonium – Centro de Estudos e Defesa do 

Património da Região de Peniche, cujo objeto é criar condições físicas para a Associação exercer 

a sua atividade, nomeadamente, no que diz respeito às áreas da investigação histórica, 
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arqueológica, produção museológica e formação patrimonial.» O senhor Vereador Rogério Cação 

não esteve presente na sala durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.155 NIPG 3745/20) 

 

INTERVENÇÃO SOCIAL: 

 

22) Pedido de habitação social – Processo n.º 24/2017 – Pelouro da Solidariedade Social: -----  
Deliberação n.º 208/2020: A Câmara Municipal tomou conhecimento da informação n.º 

631/2020, datada de 27 de fevereiro de 2020, referente ao pedido de habitação social – Processo 

n.º 24/2017. (NIPG 3851/20) ----------------------------------------------------------------------------------  

 

EDUCAÇÃO: 

 

23) Atribuição de bolsas de estudo a alunos do ensino superior para o ano letivo de 2019/2020 

– Pelouro da Educação: ---------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 209/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vereador Mark Ministro, que 

a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ------   

«Considerando a informação da Comissão de Análise, datada de 19 de fevereiro de 2020, no uso 

da competência estabelecida na alínea hh) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, 

de 12 de setembro, proponho que sejam atribuídas treze bolsas de estudo no ano letivo 2019/2020, 

conforme deliberação da Câmara Municipal n.º 1170/2019, de 07 de outubro, aos seguintes 

candidatos: Salomé Vidal Dias; Filipa Sarreira Rocha; Bruno Filipe Gregório Dias; Mariana dos 

Santos Teixeira; Isabel Fonseca Neves; Joana Fonseca Neves; Tiago Manuel Nunes Viola; Maria 

de Fátima Lino Joaquim ; Biana Maria Ferreira Costa; Magali Gomes Inglês; Diogo Veríssimo 

Souteiro; Rita Alexandra Granada Mota; João Filipe Pereira Fortunato.» (Doc.156 NIPG 

17867/19) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

EVENTOS DE INICIATIVA MUNICIPAL: 

 

24) Prémios de Mérito Desportivo aos Jovens do Concelho de Peniche 2018/2019 – Pelouro da 

Juventude: -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 210/2020: Deliberado, por maioria, com cinco votos a favor dos membros da 

Câmara eleitos pelo Grupo de Cidadãos Eleitores Por Peniche, pelo Partido Socialista e pela 

Coligação Democrática Unitária, e dois votos contra dos membros da Câmara eleitos pelo Partido 

Social Democrata, aprovar a proposta do senhor Vereador Mark Ministro, datada de 27 de 

fevereiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa 

ao livro de atas: --------------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando o Relatório da Comissão de Análise designada para o procedimento da atribuição 

de Prémios de Mérito Desportivo para a Época Desportiva 2018/2019, de 21 de fevereiro de 2020, 

que se anexa, elaborado na sequência da audiência prévia aos interessados sobre o projeto de 

decisão da Câmara Municipal (deliberação n.º 1439/2019, de 2 de dezembro), proponho que a 

Câmara Municipal, no uso das competências previstas no n.º 3 do artigo 19.º do Regulamento de 

Atribuição de Prémios de Mérito a Jovens Atletas, e da alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo 

I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove a Lista de Atribuição de Prémios de Mérito 

Desportivo – Época Desportiva 2018/2019, também anexa, e proceda a nova audiência prévia, 

conforme previsto no n.º 3 do artigo 21.º do mesmo Regulamento.» (Doc.157 NIPG 1641/20) ----   

 

25) Semana da Juventude de Peniche 2020 – Pelouro da Juventude: -------------------------------  
Deliberação n.º 211/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vereador Mark Ministro, 

datada de 27 de fevereiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 
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em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação da técnica Marta Miguel, datada de 20 de fevereiro de 2020, que se 

anexa, proponho que a Câmara Municipal, no uso das competências previstas na alínea u) do n.º 

1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove as propostas de Normas 

de Participação dos Concursos da Semana da Juventude de Peniche 2020: “Jovens Olhares Sobre 

Peniche” 2020 e “Dá Cá Talento” 2020.» (Doc.158 NIPG 3637/20) ----------------------------------   

 

PATRIMÓNIO MUNICIPAL: 

 

26) Arrendamento comercial, sito na Ilha da Berlenga, onde funciona o estabelecimento de 

restauração denominado Castelinho da Ilha da Berlenga – Transmissão da posição contratual 

- Pelouro da Administração Geral: --------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 212/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 27 de fevereiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação do Gabinete Jurídico, que se anexa, proponho que a Câmara 

Municipal, no uso da competência prevista na alínea g) do n.º 1 do Anexo I, da Lei n.º 75/2013, 

de 12 de setembro, e nos termos do ponto 8.1 do Caderno de Encargos do Programa da Hasta 

Pública Arrendamento do Estabelecimento “Castelinho da Ilha da Berlenga”, aprove a 

transmissão da posição contratual da empresa Bello Pelerito, Unipessoal L.da, aprovada pela 

Câmara Municipal a 1 de abril de 2019, para Henrique Maria Bento Bello Pelerito.» (Doc.159 

NIPG 2113/20) --------------------------------------------------------------------------------------------------   

 

27) Aquisição de três armazéns, sitos na zona industrial da Prageira – Pelouro da 

Administração Geral: ------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 213/2020: Deliberado, por maioria, com cinco votos a favor dos membros da 

Câmara eleitos pelo Grupo de Cidadãos Eleitores Por Peniche, pelo Partido Socialista e pela 

Coligação Democrática Unitária, e dois votos contra dos membros da Câmara eleitos pelo Partido 

Social Democrata, aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 14 de fevereiro 

de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro 

de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

«Na sequência da deliberação n.º 1478/2019, da Câmara Municipal, tomada na sua reunião 

realizada em 10 de dezembro de 2019, em conjunto com a empresa proprietária do imóvel, foi 

elaborada a minuta do contrato de promessa de compra e venda, conforme melhor descrito na 

informação 452/2020, de 07 de fevereiro de 2020, da DAF. 

Assim, proponho, nos termos na alínea ccc) do n.º 1 do artigo 33.º e para efeitos da alínea i) do 

artigo 25.º ambos do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, que a Câmara Municipal 

solicite à Assembleia Municipal a aprovação da minuta do contrato de promessa de compra e 

venda do prédio urbano, sito na Rua da Escola de Pesca, lote 14, na cidade, freguesia e concelho 

de Peniche, descrito na Conservatória do Registo Predial de Peniche sob o n.º 2824/20190315, 

da  freguesia de Peniche, e inscrito na matriz predial urbana da mesma freguesia sob o artigo 

5177, à empresa António Ramos e Costa, S.A. pelo valor de 615.000€.» (Doc.160 NIPG 22210/19) 

 

28) Contratação de empréstimo para aquisição de três armazéns, sitos na Zona Industrial da 

Prageira, em Peniche - Pelouro das Finanças: -----------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 214/2020: Deliberado, por maioria, com cinco votos a favor dos membros da 

Câmara eleitos pelo Grupo de Cidadãos Eleitores Por Peniche, pelo Partido Socialista e pela 

Coligação Democrática Unitária, e dois votos contra dos membros da Câmara eleitos pelo Partido 

Social Democrata, aprovar a proposta da senhora Vereadora Ana Rita Petinga, datada de 26 de 
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fevereiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa 

ao livro de atas: --------------------------------------------------------------------------------------------------  

«Na sequência da deliberação n.º 128/2020, da Câmara Municipal, tomada na sua reunião de 03 

de fevereiro de 2020, e considerando a informação da Chefe da Divisão de Administração e 

Finanças, em regime de substituição, datada de 21 de fevereiro de 2020, que se anexa, proponho 

que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea f) do n.º 1 do artigo 33.º 

do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, delibere proceder à audiência prévia dos  

concorrentes, nos termos dos artigos 121.º e 122.º do Código do Procedimento Administrativo, 

manifestando a intenção de contratar o empréstimo junto da Caixa de Crédito Agrícola, nas 

condições por esta apresentadas, por ser a proposta com o preço mais baixo.» (Doc.161 NIPG 

2067/20) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

29) Doação de uma parcela de terreno, sita na Rua Vítor Baltazar, em Atouguia da Baleia, para 

construção de um lar – Pelouro da Administração Geral: ----------------------------------------------  
Deliberação n.º 215/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 27 de fevereiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando que: 

- A trinta de abril de 2009 foi celebrada a escritura de compra e venda entre o Município de 

Peniche e o Centro Paroquial de Bem Estar Social de Atouguia da Baleia de forma a dar 

provimento à deliberação de 6 de abril de 2009, com a condição expressa de que não se poderia 

dar outro destino sem autorização expressa da Câmara Municipal de Peniche; 

“Deliberado alienar ao Centro Paroquial de Bem Estar Social de Atouguia da Baleia uma parcela 

de terreno, com a área de 3.650,00 m2, sita na Rua Vítor Baltazar, na vila e freguesia de Atouguia 

da Baleia, concelho de Peniche, a destacar do prédio descrito na Conservatória do Registo 

Predial de Peniche sob o n.º 1936, da freguesia de Atouguia da Baleia, e inscrito na matriz predial 

urbana da mesma freguesia sob o artigo, nas seguintes condições: 

a) O preço global é de 5,00 €; 

b) O terreno vendido destina-se a equipamento (construção de um lar de apoio e acolhimento de 

idosos e cidadãos com necessidades de cuidados de saúde e acompanhamento especiais) e não 

poderá ser-lhe dado outro destino sem autorização expressa da Câmara Municipal de Peniche.” 

- O Centro Paroquial de Bem Estar Social de Atouguia da Baleia informou o Município, conforme 

documento em anexo (Registo n.º 17824, de 03 de outubro de 2019), de que a candidatura para a 

construção do Centro de Dia/Lar não foi aprovada; 

E que, 

Considerando que já não vai ser construído pelo Centro Paroquial de Bem Estar Social de 

Atouguia da Baleia um lar de apoio e acolhimento de idosos e cidadãos com necessidades de 

cuidados de saúde e acompanhamento especiais, os mesmos pretendem doar ao Município a 

parcela de terreno, adquirida por 5,00 €, com a área de 3.650,00 m2, sita na Rua Vítor Baltazar, 

na vila e freguesia de Atouguia da Baleia, concelho de Peniche, a destacar do prédio descrito na 

Conservatória do Registo Predial de Peniche sob o n.º 1936, da freguesia de Atouguia da Baleia, 

e inscrito na matriz predial urbana da mesma freguesia sob o artigo 8662. 

Considerando que compete à Câmara Municipal aceitar doações, legados e heranças a benefício 

de inventário, conforme previsto na alínea j) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, 

de 12 de setembro, proponho qua a Câmara Municipal de Peniche aceite a doação do Centro 

Paroquial de Bem Estar Social de Atouguia da Baleia, de uma parcela de terreno , com a área de 

3.650,00 m2, sita na Rua Vítor Baltazar, freguesia de Atouguia da Baleia, concelho de Peniche, 

inscrito na matriz predial urbana da mesma freguesia sob o artigo 8662, ao Município de Peniche. 

E que considere sem efeito a deliberação da Câmara Municipal n.º 1278/2019, de 28 de outubro 



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 02.03.2020 * Livro 111 * Fl. 188 

de 2019, no qual foi deliberado “aprovar a proposta do senhor Presidente, apresentada 

verbalmente, de aceitar a transferência (devolução) da parcela de terreno, com a área de 3.650,00 

m2, …”.» (Doc.162 NIPG 18063/19) -------------------------------------------------------------------------  

 

AQUISIÇÃO DE BENS E SERVIÇOS: 

 

30) Fornecimento de combustíveis rodoviários – Pelouro da Administração Geral: --------------  
Deliberação n.º 216/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 27 de fevereiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação da Secção de Património e Aprovisionamento, proponho que a 

Câmara Municipal de Peniche, nos termos do n.º 1 do artigo 98.º do Código dos Contratos 

Públicos, aprove a minuta do contrato a celebrar com o concorrente “Lubrifuel – Combustíveis e 

Lubrificantes, L.da”. 

Anexo a minuta do contrato a celebrar com o concorrente “Lubrifuel – Combustíveis e 

Lubrificantes, L.da”.» O senhor Vereador Jorge Gonçalves não esteve presente na sala durante a 

apreciação e votação deste assunto. (Doc.163 NIPG 21341/19) -----------------------------------------   

 

RELACIONAMENTO INSTITUCIONAL:  

 

31) Proposta de concretização do modelo de cogestão para o território da Reserva Natural da 

Berlenga, no âmbito do Decreto-Lei n.º 116/2019, de 21 de agosto – Pelouro da Gestão 

Ambiental: -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 217/2020: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta do senhor Vereador 

Mark Ministro, referente à concretização do modelo de cogestão para o território da Reserva 

Natural da Berlenga, no âmbito do Decreto-Lei n.º 116/2019, de 21 de agosto, para ser analisada 

com maior profundidade numa próxima reunião de Câmara. O senhor Vereador Jorge Gonçalves 

não esteve presente na sala durante a apreciação e votação deste assunto. (NIPG 3887/20) --------   

  

32) Participação do Município de Peniche na iniciativa “Hora do Planeta” – Pelouro da Gestão 

Ambiental e Energética: ---------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 218/2020: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta do senhor Vereador 

Mark Ministro, referente à participação do Município de Peniche na iniciativa “Hora do Planeta”, 

para que se informe que iluminação e que equipamentos municipais irão ser desligados, devendo 

o assunto ser presente numa próxima reunião. O senhor Vereador Jorge Gonçalves não esteve 

presente na sala durante a apreciação e votação deste assunto. (NIPG 2282/20) ----------------------  

 

LICENCIAMENTO DE ATIVIDADES DIVERSAS: 

 

33) Licenciamento de convívio com animação musical, para comemoração da Semana 

Académica da Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar, requerido pela Associação de 

Motociclismo de Peniche – Pelouro da Administração Geral: -----------------------------------------  
Deliberação n.º 219/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 20 de fevereiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pela “Associação de Motociclismo de Peniche”, por requerimento, 

registado nestes serviços no dia 7 de fevereiro de 2020, e considerando a informação da Secção 

de Taxas e Licenças e Apoio aos Órgãos Municipais, datada de 10 de fevereiro de 2020, proponho 

que se autorize a emissão de Licença de Recinto Improvisado, nos termos dos artigos 3.º, 14.º e 
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15.º do Decreto-Lei n.º 268/2009, de 29 de setembro, para realização de convívio com animação 

musical, para comemoração da Semana Académica da Escola Superior de Turismo e Tecnologia 

do Mar, no dia 13 de março de 2020, entre as 22:00 e as 04:00 horas, nas instalações da referida 

associação.» (Doc.164 NIPG 2684/20) ----------------------------------------------------------------------  

 

34) Licenciamento de cerimónia de Bênção das Pastas, requerido pela Associação de 

Estudantes da Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar do Instituto Politécnico de 

Leiria – Pelouro da Administração Geral: -----------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 220/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 27 de fevereiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pela Associação de Estudantes da Escola Superior de Turismo e 

Tecnologia do Mar de Peniche, por requerimento, registado nestes serviços a 17 de fevereiro de 

2020, e considerando a informação da Secção de Taxas e Licenças e Apoio aos Órgãos 

Municipais, datada de 18 de fevereiro de 2020, proponho que se autorize a emissão de Licença 

de Recinto Improvisado, nos termos dos artigos 3.º, 14.º e 15.º do Decreto-Lei n.º 268/2009, de 29 

de setembro, para realização do referido evento, no Pavilhão Polivalente, sito na Rua do 

Galhallaz, em Peniche, no dia 28 de março de 2020.» (Doc.165 NIPG 3347/20) --------------------  

 

APOIOS DIVERSOS:  

 

35) Comparticipação para transporte escolar no ano letivo 2019/2020, solicitada pelo aluno 

Marco Inácio Silva Casimiro – Pelouro da Educação: --------------------------------------------------  
Deliberação n.º 221/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vereador Mark Ministro, que 

a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ------  

«Considerando a informação do Setor da Educação, datada de 17 de fevereiro que se anexa, 

proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea gg) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e nos termos do artigo 121.º do 

Código de Procedimento Administrativo, aprovado pelo Decreto-Lei n.º 4/2015, de 7 de janeiro, 

proceda à audiência prévia da requerente manifestando a intenção de indeferir o pedido de 

comparticipação do passe escolar, no âmbito da rede de transportes escolares, do aluno Marco 

Inácio Silva Casimiro, a frequentar o 10.º ano na Escola Secundária em Peniche, tendo em conta 

que o pedido deverá ser efetuado no Município de residência do aluno.» O senhor Vereador Filipe 

Sales não esteve presente na sala durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.166 NIPG 

2289/20) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 

36) Atribuição de apoio a cidadão em situação de vulnerabilidade social – Pelouro da 

Solidariedade Social: ------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 222/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 27 de fevereiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando que compete à Câmara Municipal, no uso da competência prevista na alínea v) 

do n.º 1  do  artigo  33.º  do  Anexo  I,  da  Lei  n.º  75/2013,  de  12  de  setembro,  prestar  apoio  

a  pessoas  em situação  de  vulnerabilidade  social, considerando  a  informação  técnica, anexa,  

e  o  meu  despacho, emitido ao abrigo do n.º 3 do artigo 35.º do Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 

12 de setembro, referente à necessidade de apoio a um cidadão em situação de sem-abrigo, 

proponho o pagamento de quarto para pernoita no valor de 37,50€.» O senhor Vereador Filipe 

Sales não esteve presente na sala durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.167 NIPG 

1825/20) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------   
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37) Isenção do pagamento da taxa a atletas e Instituições que participam na 41.ª Corrida das 

fogueiras – Pelouro do Desporto: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 223/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vereador Mark Ministro, que 

a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ------  

«Considerando que foi prática nos anos anteriores, proponho que a Câmara Municipal de 

Peniche, no uso da competência estabelecida nas alíneas e) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da 

Lei n.º 75/2013, 12 de setembro, a isenção do pagamento das inscrições aos seguintes elementos 

ou instituições: Diretor da Prova (Prof. Mário Machado), Madrinha da Prova (Jéssica Augusto - 

Atleta Olímpica); Equipa de Atletismo do Centro Social do Pessoal da CMP, Jovens do Lar 

Residencial Porto de Abrigo, 4 atletas “pacer”, Programa de Férias de Recuperação para 

Doentes Oncológicos (uma inscrição) e que seja permitida a dormida no Parque de Campismo 

Municipal aos atletas que demonstrarem interesse, sendo cobrado os preços de época baixa, de 

acordo com os condicionalismos de lotação do Parque.» O senhor Vereador Filipe Sales não 

esteve presente na sala durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.168 NIPG 2521/20) --  

 

38) Apoios concedidos às Associações com sede no Concelho de Peniche, não abrangidos pelo 

Regulamento Municipal de Apoio ao Associativismo – Pelouro do Associativismo: ---------------  
Deliberação n.º 224/2020: A Câmara Municipal tomou conhecimento da informação do Setor do 

Associativismo, datada de 19 de fevereiro de 2020, referente aos apoios concedidos à Associações 

com sede no Concelho de Peniche, não abrangidos pelo Regulamento Municipal de Apoio ao 

Associativismo. O senhor Vereador Filipe Sales não esteve presente na sala durante a apreciação 

deste assunto. (NIPG 3495/20) --------------------------------------------------------------------------------  

 

39) Atribuição de apoio a pessoas em situação de vulnerabilidade social, com Isenção do 

pagamento da taxa para colocação de contentores para remoção de lixo no armazém, sito na 

Rua das Gaivotas, 15, em Peniche – Pelouro da Solidariedade Social: ------------------------------  
Deliberação n.º 225/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 27 de fevereiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando que compete à Câmara Municipal, no uso da competência prevista na alínea v) 

do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, prestar apoio a pessoas 

em situação de vulnerabilidade social, e considerando a informação anexa, referente à 

necessidade de remoção de lixos no armazém sito na rua das Gaivotas, 15 – Zona Industrial da 

Prageira, proponho a isenção de custos referentes à colocação de contentores para procedimento 

de limpeza.» O senhor Vereador Filipe Sales não esteve presente na sala durante a apreciação e 

votação deste assunto. (Doc.169 NIPG 22143/19) ---------------------------------------------------------  

 

DIVERSOS: 

 

40) Responsabilidade extracontratual do Estado, no âmbito de um processo de que é titular 

Elsa Rodrigues - Pelouro da Administração Geral: ------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 226/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 12 de fevereiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«O requerente Elsa Rodrigues, solicita que se apurem as responsabilidades, pelos prejuízos 

causados ao veículo com a matricula 73-NN-01, devido ao embate de um contentor do lixo no seu 

veículo. 

Considerando a informação n.º 319/20, do Gabinete Jurídico e de Contencioso, de 28 de janeiro 



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 02.03.2020 * Livro 111 * Fl. 191 

de 2020, em anexo, que conclui que se verifica a culpa e o nexo de causalidade entre o facto e o 

dano, proponho que, a Câmara Municipal, no uso da competência prevista na alínea ee) do n.º 1 

do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, manifeste a intenção de deferir o 

pedido apresentado por se encontrarem preenchidos, cumulativamente, os pressupostos do dever 

de indemnizar.» O senhor Vereador Filipe Sales não esteve presente na sala durante a apreciação 

e votação deste assunto. (Doc.170 NIPG 7796/19) --------------------------------------------------------   

 

41) Plano Local de Saúde – Pelouro da Saúde: ----------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 227/2020: A Câmara Municipal tomou conhecimento do email recebido da ACES 

XII – Oeste Norte, de 10 de fevereiro de 2020, da versão resumida do Plano Local de Saúde, 

Triénio 2019-2021. O senhor Vereador Filipe Sales não esteve presente na sala durante a 

apreciação deste assunto. (NIPG 3050/20) ------------------------------------------------------------------     

 

42) Proposta de mapa da festa em Honra de Nossa Senhora da Boa Viagem – Pelouro da 

Administração Geral: ------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 228/2020: A Câmara Municipal tomou conhecimento do email recebido do 

Secretariado da Organização da Festa de Nossa Senhora da Boa Viagem, de 29 de janeiro de 2020, 

da proposta de mapa da Festa de 2020. O senhor Vereador Filipe Sales não esteve presente na sala 

durante a apreciação e votação deste assunto. (NIPG 1750/20) ------------------------------------------  

 

43) Associação de Proteção dos Animais de Peniche – Doação de terreno e de construções, 

aceitação de verba e extinção do protocolo – Pelouro das Finanças: ---------------------------------  
Deliberação n.º 229/2020: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta da senhora Vereadora 

Ana Rita Petinga, datada de 12 de fevereiro de 2020, referente à Associação de Proteção dos 

Animais de Peniche – Doação de terreno e de construções, aceitação de verba e extinção do 

protocolo, para que, Juridicamente, seja informado se a Câmara Municipal pode aceitar uma 

doação, ou se a Câmara Municipal tem que aceitar uma reversão, tendo em conta que na escritura 

de venda do terreno, efetuada em 06 de abril de 2006, na sua alínea f) refere o seguinte: “As 

construções a erigir deverão obedecer a projeto aprovado pela Câmara Municipal e respeitar 

todas as normas legais aplicáveis e deverão estar concluídas, no prazo de 5 anos, a contar da 

data da presente escritura;”, e na alínea g) o seguinte: “Se as construções a erigir no prédio não 

estiverem concluídas no prazo referido na alínea anterior, ou noutro que a Câmara venha 

eventualmente a fixar, ou não forem respeitadas as demais condições da alienação, o terreno 

vendido e as benfeitorias nele introduzidas, reverterão para o Município de Peniche, reversão que 

será gratuita, e portanto, não dará lugar a indemnização de qualquer natureza, não podendo a 

adquirente invocar o direito de retenção.” O senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino, 

comunicou o seu impedimento, conforme previsto no n.º 1 do artigo 70.º do CPA, pelo que, nos 

termos do n.º 1 do artigo 16.º do Regimento, não participou da votação. O senhor Vereador Filipe 

Sales não esteve presente na sala durante a apreciação deste assunto. (NIPG 12049/15) ------------  

 

APROVAÇÃO DA MINUTA DA ATA: 

 

Deliberação n.º 230/2020: Para efeitos de execução imediata, a Câmara deliberou aprovar a 

minuta da presente ata, nos termos do número três do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um 

da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro. ----------------------------  

 

ENCERRAMENTO: 

 

Sendo dezasseis horas e cinquenta minutos, a senhora Vice-Presidente, Ana Rita Petinga, declarou 
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encerrada a reunião, da qual, para constar, se lavrou a presente ata, que contém um resumo do que 

de essencial nela se passou, nos termos do número um do artigo quinquagésimo sétimo do anexo 

um da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro, que eu, Marina Viola, 

Assistente Técnica da Divisão de Administração e Finanças, subscrevo. ------------------------------  

 

APROVAÇÃO: 

 

A presente ata foi aprovada e assinada na reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada no dia 

18 de maio de 2020, tendo sido deliberado dispensar a sua leitura, por o respetivo texto haver sido 

previamente distribuído pelos membros da Câmara Municipal, ao abrigo do artigo 4.º do Decreto-

Lei n.º 45 362, publicado em 21 de novembro de 1963. --------------------------------------------------  

 

 

O Presidente da Câmara Municipal, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 

 

A Vice-Presidente da Câmara Municipal, 

 

(assinado no original) 

____________________________________ 

 

A Assistente Técnica da Divisão de Administração e Finanças,  

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 


